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Законодательное Собрание утвердило Дмитрия Мезен-
цева на пост губернатора Иркутской области

Предполагаемое сокращение расходов бюджета-2009
может составить 3,9 млрд рублей

Кредиторская и текущая задолженность в сфере здраво-
охранения Иркутской области будет погашены после по-
лучения бюджетного кредита

Резервный фонд Иркутской области достиг 1 млрд рублей

Депутаты ЗС предлагают увеличить расходы на сельское
хозяйство

Комитет по госстроительству ЗС выступает против сокра-
щения расходов на областную программу «Правопорядок-
2009»

Две социальные программы Иркутской области могут
быть сокращены на июньской сессии Законодательного
Собрания

На реализацию областной государственной социальной
программы «Дети-сироты» будет направлено 12,9 млн
рублей

В три областные программы в сфере здравоохранения
планируется внести изменения

Два дошкольных учреждения – в Качугском районе и го-
роде Свирске планируется отремонтировать в 2009 году

Программа по поддержке и развитию малого и среднего
бизнеса в Иркутской области может получить дополни-
тельное финансирование

Финансирование программы по пожарной безопасности
из-за кризиса планируется сократить  на более чем 68 млн
рублей

Финансирование программы по улучшению условий и
охраны труда в Приангарье планируется значительно со-
кратить

Депутаты ЗС требуют выделить деньги на ликвидацию за-
грязнения Свирска мышьяком

Правительство Иркутской области предлагает сократить
расходы на строительство полигона ТПО в Ольхонском
районе

Комитет по социально-культурному законодательству ре-
комендуют перенести строительство спортивных объ-
ектов с 2009 на 2011 год

Мэр Бодайбинского района просит помощи властей в се-
верном завозе
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В повестку июньской сессии Законодательного Собрания
пока включено 55 вопросов

Законодательное Собрание вступит в Ассоциацию законо-
дательных органов власти субъектов РФ Байкальского ре-
гиона

Правительство области и Законодательное Собрание прово-
дят мониторинг реализации закона о региональных стан-
дартах на оплату ЖКУ

Депутаты ЗС намерены разобраться с повышением цен на
бензин в Иркутской области

Мэру Иркутска отказали в изменениях регионального за-
кона о межбюджетных трансфертах

В Иркутской области меры социальной поддержки по
оплате жилья и коммунальных услуг будут предостав-
ляться в виде денежной компенсации

Законопроект о правительстве Иркутской области реко-
мендован к принятию в первом чтении
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Недобросовестных налогоплательщиков лишат льгот по на-
логу на имущество

Областную господдержку должны получать на только про-
екты в инновационной, но и научно-технической сфере

Тимур Сагдеев требует обратить внимание на нужды жите-
лей Тофаларии

Предусмотренные по окончании службы выплаты для де-
путатов и выборных чиновников в муниципалитетах могут
отменить

Постановление Законодательного Собрания о проблемах,
связанных со строительством Богучанской ГЭС, не выпол-
нено

Иркутская область будет добиваться увеличения средств на
подготовку ложа водохранилища Богучанской ГЭС

Депутаты ЗС рекомендуют восстановить работу специали-
стов по профилактике наркомании в муниципальных обра-
зованиях региона

Законодатели призвали общественные организации присо-
единиться к рассмотрению законопроекта по профилак-
тике наркомании

Депутаты ЗС призывают ориентировать выпускников школ
на получение рабочих специальностей

В Иркутской области будут создаваться семейные фермы

Пастьба скота в Иркутской области может быть приравнена
к общественным работам

На заседании комиссии по Регламенту ЗС было рассмотрено
пять вопросов

Законодательное Собрание на ближайшей сессии выдвинет
кандидатов в новый созыв Общественной палаты Иркут-
ской области

В Иркутской области сократят девять малосоставных судов

Делегация Молодежной палаты при Народном Хурале Рес-
публики Бурятия посетила Иркутск

Учредительная конференция Совета молодых лидеров со-
стоится 24 июня

Отделения «Единой России» и Всероссийского Совета мест-
ного самоуправления выдвинут своих кандидатов на муни-
ципальных выборах

Правительству Приангарья необходимо рассмотреть воз-
можность увеличения расходов на дорожную отрасль

Ставка по упрощенной системе налогообложения для пред-
приятий малого и среднего бизнеса в Иркутской области
будет снижена до 7,5%

Нина Чекотова: малому бизнесу необходимо продлить от-
срочку на заключение нового договора аренды без прове-
дения торгов до 2012 года

12 июня в Иркутске пройдет совещание всех контрольно-
счетных палат иркутской области

СОБЫТИЕ

Законодательное Собрание

утвердило Дмитрия Мезенцева на пост

губернатора Иркутской области

Иркутская область, 11.06.09. Депутаты Законода-

тельного Собрания Иркутской области 8 июня на внеочеред-

ной сессии единогласно проголосовали за наделение

Дмитрия Мезенцева полномочиями губернатора. Свой голос

за него отдали все 50 парламентариев. 

Представляя кандидатуру, полномочный предста-

витель Президента в Сибирском Федеральном округе Анато-

лий Квашнин подчеркнул, что Дмитрий Мезенцев является

известной личностью, политиком большого масштаба. В про-

шлом, будучи начальником Центра стратегических разрабо-

ток, он прошел хорошую школу и достоин стать губернатором

региона. Кроме того, перед началом тайного голосования, о

своем намерении поддержать кандидатуру Дмитрия Мезен-

цева заявили руководители всех партийных фракций в Зако-

нодательном Собрании. Депутаты сообщили о своей

готовности доверить управление областью Дмитрию Мезен-

цеву. В своих выступлениях они подчеркнули, что предложен-

ная кандидатура соответствует текущим требованиям

общества, главная задача губернатора на сегодняшний день

– не позволить кризису снизить уровень жизни населения Ир-

кутской области.

После подведения результатов голосования Дмит-

рий Мезенцев выразил благодарность депутатам Законода-

тельного Собрания за оказанное доверие, фракциям ЗС за

проведенные с утра встречи, на которых областные парла-

ментарии озвучили волнующие их вопросы. По словам нового

губернатора, эти вопросы будут обсуждаться и решаться пра-

вительством совместно с Законодательным Собранием, пла-

нируется проведение регулярных встреч правительства с

фракциями. Дмитрий Мезенцев обозначил основные задачи

правительства области, главные среди которых наполнение

областного бюджета, взаимодействие с бизнес-сообществом.

Главным принципом работы правительства должна быть за-

бота о жителях региона, особенно в кризисных условиях. Гу-

бернатор подчеркнул, что власть должна быть открытой и

понятной для населения.

Торжественное продолжение внеочередной сес-

сии, посвященное вступлению в должность губернатора Ир-

кутской области Дмитрия Мезенцева, состоялось в этот же

день в Драматическом театре.

«Парламентский вестник Приангарья» –
Телеинформ

БЮДЖЕТ-2009

Предполагаемое сокращение рас-

ходов бюджета-2009 может составить

3,9 млрд рублей 

Иркутская область, 11.06.09. Поправки в бюджет-

2009 были рассмотрены на двух заседаниях комитета по бюд-

жету Законодательного Собрания, но в каком виде этот

вопрос будет вынесен на июньскую сессию, окончательно ре-
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шится еще на одном заседании комитета, который стоится 16 июня. Тогда члены комитета рассмотрят поправки в предло-

женный правительством Иркутской области законопроект.

Столь долгое обсуждение вопроса вызвано существенным сокращением расходной и доходной части бюджета ре-

гиона, которое предложило правительство Приангарья. Как рассказал заместитель министра финансов Алексей Зезуля, до-

ходы следует сократить на 3,8 млрд рублей. Налоговых и неналоговых поступлений станет меньше примерно на 4,45 млрд

рублей, зато других – чуть больше ожидаемого. Основное «проседание» оказалось у налога на прибыль организаций, его за

весь год планируют собрать 12,8 млрд рублей, хотя сейчас предварительная оценка сбора – 8,7 млрд. По данным как мини-

стерства финансов, так и Контрольно-счетной палаты, объемы налога на доходы физических лиц существенно не уменьшатся.

Ожидается увеличение акцизных сборов платежей за использование природными ресурсами и другие. Безвозмездных неце-

левых поступлений ожидается больше, чем предполагалось ранее, а целевых средств из федерального бюджета – меньше. 

Расходную часть предлагается сократить примерно на 3,93 млрд рублей: областные целевые программы хотят уре-

зать на 992 млн рублей, инвестиционные программы – на 715 млн, бюджетную сеть – на 2 млрд, межбюджетные трансферты

– на 961 млн. При этом финансирование социальных законов планируют увеличить на 286 млн рублей. Как заверил депутатов

Алексей Зезуля, финансирование социальной сферы останется на уровне прошлого года. Что касается инвестиционных рас-

ходов, то средства областного бюджета будут тратиться лишь на достройку тех объектов, которые будут введены в эксплуа-

тацию в 2009 году, либо уже готовы на 95%, имеют федеральное софинансирование.

Как отметила председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области Ирина Морохоева, урезание расходов

на здравоохранение и образование не обеспечивает потребностей этих сфер. На недопустимость такого большого сокраще-

ния указывали заместитель председателя бюджетного комитета ЗС Гайдар Гайдаров, депутат Петр Дудин, председатель

комитета по социально-культурному законодательству Ирина Синцова.

По словам председателя бюджетного комитета Сергея Курилова, правительство области должно будет на сессии

обосновать все пункты расходов, доказать их необходимость. Кроме того, по словам депутатов, в поправках к закону о бюд-

жете не нашли отражения решения сессий ЗС, на которых, в частности, предполагалось выделение региональной доли в фи-

нансировании ввода в эксплуатацию областного перинатального центра. По словам Ирины Морохоевой, в предложенных

поправках заложено выделение лишь 50% от требуемой суммы. Вице-спикер ЗС Геннадий Истомин заявил, что правитель-

ство Иркутской области должно быть последовательным и выполнять те публичные бюджетные обязательства, которые ранее

на себя брало, это касается и перинатального центра, и поддержки малого и среднего бизнеса, и сохранения малокомплект-

ных школ и фельдшерско-акушерских пунктов, и компенсации муниципалитетам выпадающих доходов. Высказывали депу-

таты и другие замечания – по северному завозу и подготовке к зиме, по урезанию сети социальных учреждений, по

сокращению дотаций отдельным городам и т.д.

Согласно прогнозу налоговой службы и Министерства финансов России, за весь год консолидированный бюджет

Иркутской области может сократиться примерно на 9 млрд рублей. Региональное правительство взяло «бюджетное задание»

по привлечению в областную казну до конца года еще 5 млрд рублей, по мнению и.о. министра финансов Татьяны Пороновой,

это поможет избежать осенью еще одного секвестирования. По предложению Сергея Курилова, члены правительства, ответ-

ственные за работу с крупными налогоплательщиками – предприятиями, проведут отдельное совещание с депутатами Зако-

нодательного Собрания, на котором расскажут, каким образом они добиваются увеличения поступления налогов.

Светлана Бурдинская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Кредиторская и текущая задолженность в сфере здравоохранения Иркутской

области будет погашены после получения бюджетного кредита 

Иркутская область, 11.06.09. Кредиторская задолженность в сфере здравоохранения Иркутской области за прошлый

год и текущая задолженность на общую сумму 403 млн рублей будет погашена. Такие изменения в закон о бюджете-2009

внесло министерство финансов региона после получения письма от заместителя председателя бюджетного комитета Зако-

нодательного Собрания Гайдара Гайдарова, который выступил от имени медицинской общественности Приангарья. Об этом

на заседании последнего бюджетного комитета рассказала и.о. министра финансов Татьяна Поронова. 

Сокращение сферы здравоохранения, физкультуры и спорта в бюджете Иркутской области предполагается на июнь-

ской сессии более чем на 1 млрд рублей. Из этой суммы содержание учреждений здравоохранения и проведение мероприятий

– 660 млн рублей, реализация ведомственных программ («Онкология», «Туберкулез» и другие) – на 25,8 млн рублей. Пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Ирина Морохоева рассказала, что расходы на питание и медикаменты планируют уре-

зать на 20%, таким образом, в лечебных стационарных учреждениях стоимость одного дня пребывания составляет 49 рублей

вместо положенных 106, дальнейшее урезание может негативно сказаться на качестве медицинской помощи. Гайдар Гайда-

ров заявил, что дальнейшее сокращение финансирования регионального здравоохранения недопустимо.

Как рассказала Татьяна Поронова, погашение задолженности в сфере здравоохранения планируется произвести

после того, как в Иркутскую область придет кредит из федерального бюджета в размере около 1 млрд рублей. Возможно, это

произойдет в июле. В поправках к бюджету-2009, которые будут рассмотрены на июньской сессии, содержится также пога-

шение кредиторской задолженности по областным и окружным программам, срок действия которых истек (38,8 млн рублей).

Светлана Бурдинская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Резервный фонд Иркутской области достиг 1 млрд рублей 

Иркутская область, 11.06.09. Вице-спикер Законодательного Собрания Геннадий Истомин предложил разработать

и принять закон о создании стабилизационного резервного фонда Иркутской области, сейчас имеется лишь резервный фонд

правительства региона. Об этом стало известно на заседании бюджетного комитета ЗС. 

Резервный фонд правительства увеличился по сравнению с прошлым годом примерно на 900 млн рублей и достиг

1 млрд. Как заявил заместитель министра финансов Алексей Зезуля, такое увеличение необходимо для «исправления пере-

косов» в финансировании ведомств, а также для срочного выделения средств в случае возникновения чрезвычайной ситуа-

ции.

Однако члены бюджетного комитета ЗС считают, что при значительном секвестировании областного бюджета-2009

(по прогнозам финансистов, до конца года оно составит 9 млрд рублей) иметь такой большой фонд не стоит. Председатель

Контрольно-счетной палаты Ирина Морохоева также убеждена в необходимости создания стабилизационного фонда Ир-

кутской области и принятии соответствующего закона.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС предлагают увеличить расходы на сельское хозяйство

Иркутская область, 11.06.09. Правительство Иркутской области предлагает сократить расходы на сельское хозяй-

ство в 2009 году на 84 млн рублей на июньской сессии. На заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании,

экологии и сельском хозяйстве и.о. министра сельского хозяйства Юрий Бажанов представил проект изменений в программу

развития сельского хозяйства.

Напомним, на реализацию этой программы в областном бюджете на 2009 год было предусмотрено 336 млн рублей.

Но, как сказал Юрий Бажанов, «в целях оптимизации расходов лимит на сельское хозяйство предлагается утвердить в раз-

мере 252 млн рублей». Бажанов отметил, что предлагаемые изменения направлены на то, чтобы по максимуму привлечь

средства федерального бюджета. Поэтому, несмотря на то, что расходы областного бюджета на сельское хозяйство сокра-

тились в три раза по сравнению с 2008 годом, финансирование из федерального бюджета останется практически на прежнем

уровне – 758 млн рублей.

Против сокращения расходов на сельское хозяйство выступил вице-спикер ЗС Геннадий Нестерович. Он заявил,

что резкое сокращение расходов на сельское хозяйство уже привело к нежелательным последствиям. С начала года в Ир-

кутской области снизились объемы производства всех видов сельскохозяйственной продукции. «С таким трудом мы добива-

лись стабилизации в сельском хозяйстве региона, — сказал Нестерович. – Люди нам поверили, взяли технику в лизинг, а

теперь не могут расплатиться за нее». 

По словам вице-спикера, общий объем кредиторской задолженности по лизингу сельхозтехники на сегодняшний

день составляет 97  млн рублей. Хозяйства, которые не смогут погасить, вынуждены будут вернуть технику. Депутат ЗС Гав-

риил Франтенко также выступил против сокращения расходов на сельское хозяйство. В результате члены комитета под-

держали предложение Геннадия Нестеровича о том, чтобы не сокращать расходы на сельское хозяйство, а напротив,

увеличить их за счет реализации стабилизационного фонда зерна на 64 млн рублей. 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Комитет по госстроительству ЗС выступает против сокращения расходов на

областную программу «Правопорядок-2009»

Иркутская область, 11.06.09. Расходы на реализацию областной государственной целевой программы «О мерах

по усилению борьбы с преступностью в Иркутской области на 2007-2009 года «Правопорядок-2009» необходимо сохранить.

С таким предложением выступил председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и

местном самоуправлении Законодательного Собрания Борис Алексеев на заседании комитета. Обращение с просьбой со-

хранить финансирование направлено в комитет по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому

законодательству ЗС. 

Затраты на реализацию программы в нынешнем году планируется снизить до 9 млн 840 тыс. рублей вместо 12 млн

42 тыс. рублей, которые были предусмотрены после сокращения финансирования всех областных целевых программ в ноябре

прошлого года. Однако существует кредиторская задолженность в 12 млн 955 тыс. рублей за оборудование, поставленное

правоохранительным органам в 2008 году. Дело в том, что тогда были закуплены радиостанции, оргтехника и комплекты ме-

бели стоимостью 17 млн 470 тыс. рублей, однако поставщикам было перечислено лишь 4 млн 715 тыс. рублей. В настоящее

время поставленная аппаратура находится на ответственном хранении на складах ГУВД по Иркутской области. Однако не-

посредственно передать ее милиционерам нельзя, пока не погашен долг перед поставщиками. Хотя представители ГУВД об-

ращают внимание на то факт, что если даже долг и будет ликвидирован, средств на выполнение самой программы

«Правопорядок-2009» из областного бюджета в 2009 году выделено не будет.  
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«Одобрять сокращение расходов на программу нельзя, – заметил заместитель председателя комиссии по конт-

рольной деятельности ЗС Евгений Рульков. – Это не такая великая сумма – 3 млн рублей, ее можно изыскать. Мы потеряем

больше в том случае, если сократим программу».

Борис Алексеев добавил, что необходимые для погашения кредиторской задолженности деньги надо постараться

найти. «Переносить долг на 2010 год нельзя – его попросту не погасят, как это уже было в 2008 году», – подчеркнул глава ко-

митета по госстроительству. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Две социальные программы Иркутской области могут быть сокращены на

июньской сессии Законодательного Собрания 

Иркутская область, 11.06.09. В две социальные программы Иркутской области планируется внести существенные

изменения. Изменения предполагается утвердить на июньской сессии Законодательного Собрания в программы «Демогра-

фическое развитие Иркутской области» на 2009-2015 годы и «Содействие занятости и профессиональной реабилитации ин-

валидов в Иркутской области» на 2006-2010 годы. Такое решение было принято на заседании комитета по здравоохранению

и социальной защите ЗС. 

Как рассказала заместитель министра социального развития, опеки и попечительства области Людмила Богдано-

вич, программа «Демографическое развитие Иркутской области» была принята в регионе впервые и включала в себя не-

сколько разделов. Изменения в программу вносятся в связи с повышением эффективности использования средств областного

бюджета с учетом сложившейся финансово-экономической ситуации в регионе. По ее словам, из программы были убраны

те мероприятия, которые связаны с подготовкой аналитической информации и докладов, а также сотрудничеством со СМИ.

После внесенных изменений общий объем необходимого финансирования программы составит 847,1 млн рублей (до этого

он был 991,5 млн рублей). Объем средств на реализацию программы в 2009 году предполагается более 4,5 млн рублей вместо

27,1 млн рублей, в 2010 году – свыше 4,5 млн рублей вместо 126,3 млн рублей. Опасения по поводу сокращения программ

высказала депутат ЗС Виктория Дворниченко. «Как мы будем отчитываться об экономической эффективности программ?»

— поинтересовалась она. Как отметила председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Се-

мейкина, на сегодняшний день ситуация такова, что не до программ, необходимо увеличить средства на питание и медика-

менты в учреждениях здравоохранения. 

Изменения в областную государственную целевую программу «Содействие занятости и профессиональной реа-

билитации инвалидов в Иркутской области» вносятся в связи со сложной экономической ситуацией в регионе, а также из-за

изменений в федеральном законодательстве. С учетом изменений общий объем финансирования программы составит 208,6

млн рублей вместо 275 млн. В этом году расходы на реализацию программы – около 2,7 млн рублей вместо 26,1 млн рублей,

в 2010 году – 7 млн рублей вместо 50 млн рублей. Как рассказала Татьяна Семейкина, на Общественном Совете при ЗС об-

суждался вопрос занятости населения, было сказано, что инвалиды как и другие жители области могут получить помощь по

трудоустройству в службе занятости населения. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

На реализацию областной государственной социальной программы

«Дети-сироты» будет направлено 12,9 млн рублей

Иркутская область, 11.06.09. В 2009 году на реализацию мероприятий областной государственной социальной про-

граммы «Дети-сироты» будет направлено 12 млн 960 тыс. рублей. Такой же объем средств предусмотрен и на 2010 год. На

июньской сессии Законодательного Собрания в программу предполагается внесение изменений в связи со сложной эконо-

мической ситуацией в Иркутской области и дефицитом бюджета. 

Как сообщил заместитель министр образования Иркутской области Александр Ермаков, проектом изменений в про-

грамму предлагается сокращение объема финансирования программы на 2009 и 2010 годы. В результате проведенного мо-

ниторинга по эффективности расходования бюджетных средств объем расходов по программе сокращается в 2009 году на

17,7 млн рублей, в 2010 году – на 80 млн рублей. 

По программе снижены расходы или вообще исключены на приобретение в государственную собственность Ир-

кутской области жилых помещений и отнесение их к жилым помещениям для социальной защиты отдельных категорий граж-

дан; оснащение государственных учреждений социального обслуживания реабилитационным и спортивным оборудованием;

оснащение автомобильным транспортом государственных учреждений для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения

родителей; строительство «Детской деревни» для областной государственной специальной школы-интерната и др. 

Депутат Законодательного Собрания Татьяна Бардымова обратила внимание на то, что в программе были со-

кращены средства, предусмотренные на социализацию детей-сирот, а на проведение конкурса «Воспитатель года» и спар-

такиады увеличены. По ее мнению, на эти мероприятия можно направить меньше средств. У председателя комитета по

здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяны Семейкиной и депутата ЗС Виктории Дворниченко было другое
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мнения. По их словам, в такое сложное время конкурсы, которые позволяют поддержать работников социальных учреждений,

проводить необходимо.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В три областные программы в сфере здравоохранения планируется

внести изменения

Иркутская область, 11.06.09. В Иркутской области планируется сократить финансирование трех областных про-

грамм в сфере здравоохранения. Среди них – «АнтиВИЧ/СПИД» на 2006-2010 годы, «Вакцинопрофилактика» на 2006-2010

годы и «Сахарный диабет» на 2007-2010 годы. Депутаты Законодательного Собрания рассмотрели изменения на заседании

комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС.

Как сообщила заместитель начальника управления организации медицинской помощи министерства здравоохра-

нения Иркутской области Елена Голенецкая, изменения в программы вносятся в связи с оптимизацией расходов областного

бюджета. Так, финансирование программы «АнтиВИЧ/СПИД» планируется утвердить на 2009 и 2010 годы в объеме – по 8

млн 501 тыс. рублей. По ее словам, данное финансирование позволить выполнить основные мероприятия программы. 

Сумма финансирования областной государственной социальной программы «Вакцинопрофилактика» с внесением

изменений должна уменьшиться в 2009 году на 552 тыс. рублей, в 2010 году – на 9 млн 193 тыс. рублей. Всего в 2009 и 2010

годах будет направлено по 2 млн 210 тыс. рублей. Полностью сохранятся мероприятия по приобретению вакцины, по допол-

нительной вакцинации детей, рожденных от ВИЧ-инфицированных матерей и другие. Сокращены расходы на организацию

выездов специалистов в муниципальные образования, на приобретение оборудования, на выступления в СМИ и другие ме-

роприятия. Елена Голенецкая пояснила: система курирования врачами территорий все-таки остается, туда будут выезжать

инфекционисты. 

Кроме того, оптимизация расходов была проведена и по областной программе «Сахарный диабет». Председатель

комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина предложила собравшимся рекомендовать сес-

сии ЗС утвердить изменения. Данное предложение было поддержано. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Два дошкольных учреждения – в Качугском районе и городе Свирске планиру-

ется отремонтировать в 2009 году

Иркутская область, 11.06.2009. Члены комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Со-

брания Иркутской области отклонили изменения областной государственной программы поддержки и развития учреждений

дошкольного образования в регионе на 2009-2014 годы, которые поступили от министерства образования Иркутской области.

Предлагалось исключить из программы расходы на строительство и реконструкцию дошкольных учреждений по программе

на 2009-2010 годы, а предусмотренные на эти годы финансовые средства распределить на 2011-2012 годы, не меняя общего

объема финансирования программы. Как сообщил на заседании комитета по социально-культурному законодательству ми-

нистр образования Иркутской области Виктор Басюк, изменения связаны с сокращением расходов областного бюджета на

2009 год. 

Депутат Наталья Деньгина сообщила, что на предыдущем комитете, рассматривая данный вопрос, члены засе-

дания  совместно с представителями министерства строительства и дорожного строительства приняли решение не исключать

из мероприятий программы на 2009 год финансирование реконструкции детских садов в Качугском районе и в городе Свирске.

Виктор Басюк сообщил, что предложение по исключению этих объектов из мероприятий программы продиктованы необхо-

димостью в полном объеме направлять финансовые средства на поддержку деятельности работающих учреждений образо-

вания. «Если мы возьмем на себя новые обязательства инвестиционного характера по строительству и ремонту дошкольных

учреждений, тогда нам придется уменьшить финансирование областных учреждений образования, в том числе детских домов

и интернатов, что в условиях финансового кризиса недопустимо», - сообщил министр образования. 

Однако, по словам членов комитета, нецелесообразно переносить сроки реконструкции этих объектов, так как про-

блема обеспеченности местами в детских садах является одной из самых актуальных для Иркутской области. В настоящее

время в Приангарье обеспеченность местами в дошкольных учреждениях составляет  47% от существующей потребности, в

России этот показатель - 57%. Таким образом, члены комитета рекомендовали не исключать из мероприятий программы на

2009 год финансирование реконструкции детских садов в Качугском районе и в Свирске. Парламентарии рекомендовали ми-

нистерству образования подготовить соответствующие изменения  в программу. Напомним, предполагается реконструкция

дошкольного учреждения в Свирске на 200 мест с финансированием из областного бюджета в размере 4 млн 734 тыс. рублей

и в селе Манзурка Качугского района  на 35 мест. Из областной казны на эти работы планируется выделить 595 тыс. рублей.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Программа по поддержке и развитию малого и среднего бизнеса в Иркутской

области может получить дополнительное финансирование

Иркутская область, 10.06.09. На июньской сессии Законодательного Собрания Иркутской области депутаты увели-

чат финансирование областной программы «Поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства на 2008-2010

годы». Члены комитета по собственности и экономической политике ЗС на заседании утвердили соответствующие изменения

в программе.

В рамках реализации программы из областного бюджета в нынешнем году планируется направить 30 млн рублей

на создание гарантийного фонда, 5 млн рублей – на поддержку организаций, осуществляющих микрофинансовую деятель-

ность, 400 тыс. рублей – на создание регионального «Евро Инфо Корреспондентского Центра». Средства гарантийного фонда

обеспечат кредитование предприятий малого и среднего бизнеса. Рассматривать заявки на предоставление кредита будет

попечительский совет фонда – коллегиальный орган, в который войдут представители общественных организаций бизнес-

сообщества, а также члены Совета по малому бизнесу при губернаторе Иркутской области.

По словам заместителя министра экономического развития, труда, науки и высшей школы Иркутской области Алек-

сандра Анчугина, финансирование мероприятий программы из областного бюджета  позволит региону рассчитывать на фе-

деральные субсидии в этой сфере. «Кредитование предприятий малого и среднего бизнеса позволит создать в области 1200

рабочих мест – цифра невелика, в других субъектах она гораздо выше, - заметил Анчугин. – Но, приняв такое серьезное ре-

шение, мы получим опыт и в будущем сможем увеличить финансирование программы».

Депутат ЗС Владимир Дмитриев заметил, что предусмотренных средств будет недостаточно, чтобы поддержать

все предприятия. «Может мы определим приоритетные предприятия, которые занимаются социально-значимой деятель-

ностью, — сказал депутат. – В областном правительстве можно решить этот вопрос и выработать механизм предоставления

кредитов из гарантийного фонда». На это замечание Александр Анчугин ответил, что претендовать на средства гарантийного

фонда могут любые предприятия, поэтому каким-либо образом ограничить их невозможно – это будет противоречить дей-

ствующему законодательству. Замминистра также отметил, что есть определенные риски, связанные с не возвратом средств,

выданных предприятиям. «Банк будет основательно проверять состоятельность заемщиков, — сказал Анчугин. – Риск не

возврата существует, но мы рассчитываем, что нам не придется с этим столкнуться».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Финансирование программы по пожарной безопасности из-за кризиса плани-

руется сократить  на более чем 68 млн рублей

Иркутская область, 11.06.09. Финансирование областной целевой программы «Пожарная безопасность на 2007-

2010 годы» из-за дефицита бюджета планируется сократить  на более чем 68 млн рублей. В 2009 году финансирование про-

граммы планируется уменьшить на 13 млн 621 тыс. рублей, в 2010 году – на 55 млн 757 тыс. рублей. Таким образом, в

нынешнем году на реализацию программы предполагается направить 62 млн 946 тыс. рублей, как и в будущем. Соответ-

ствующие изменения в программу «Пожарная безопасность на 2007-2010 годы» были одобрены на заседании комитета по

социально-культурному законодательству Законодательного Собрания под руководством Ирины Синцовой.

Внесение изменений обусловлено оптимизацией расходов бюджетных средств в условиях финансового кризиса.

В частности, из общего объема средств, предусмотренных в программе, 24 млн 955 тыс. рублей необходимо на погашение

кредиторской задолженности по программе за 2008 год. В связи с финансовым кризисом, рекомендовано приостановить при-

обретение автомобильной техники для подразделений пожарной охраны Иркутской области.

Согласно требованиям пожарных служб, в программу были включены наиболее приоритетные мероприятия – за-

мена и ремонт электропроводки, обработка деревянных конструкций, разработка проектно-сметной документации на уста-

новку и монтаж пожарной сигнализации и систем оповещения о пожаре, замена глухих решеток на распашные. Кроме того,

в программе предусмотрен капитальный ремонт здания пожарной части в поселке Култук Слюдянского района, поврежденной

после землетрясения.  

Ирина Синцова предложила из-за сокращения средств на реализацию программы сотрудникам главного управле-

ния МЧС России по Иркутской области, уделить большее внимание информационно-разъяснительной работе  с населением

региона по повышению уровня знаний в вопросах обеспечения пожарной безопасности. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Финансирование программы по улучшению условий и охраны труда в При-

ангарье планируется значительно сократить

Иркутская область, 11.06.09. Финансирование «Программы улучшения условий и охраны труда в Иркутской области

на 2006-2010 годы» предполагается уменьшить с 3 млн 211 тыс. рублей до 2 млн 428 тыс. рублей в нынешнем году. Данное

изменение программы, рекомендованное правительством Иркутской области, одобрили члены комитета по социально-куль-

№ 03 (326) 5 февраля 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

7

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2670


турному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области под руководством Ирины Синцовой. 

В целях общей оптимизации расходов областного бюджета в связи с финансовым кризисом в рамках данной про-

граммы планируется уменьшить объем средств на тиражирование различных изданий по вопросам охраны труда, на участие

в выставочно-ярмарочных мероприятиях, а также средства призовых фондов на проведение конкурсов по теме охраны труда. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Справка:

Данная программа предусматривает организацию деятельности центров, проводящих аттеста-

цию рабочих мест по условиям труда, по обучению и проверке знаний по охране труда в муници-

пальных образованиях Иркутской области. Кроме того, программа предусматривает проведение

семинаров, совещаний, консультаций по вопросам охраны труда, частичное финансирование мер по

сокращению производственного травматизма и профессиональных заболеваний в рамках обяза-

тельного социального страхования от несчастных случаев на производстве и профессиональных

заболеваний и т.д. 

Депутаты ЗС требуют выделить деньги на ликвидацию загрязнения Свирска

мышьяком 

Иркутская область, 11.06.2009. В 2009 году на реализацию областной программы «Защита окружающей среды»

планируется выделить 64 млн 845 тыс. рублей. В рамках оптимизации расходов правительство Иркутской области предложило

сократить программу на 3 млн 801 тыс. 948 рублей, в том числе расходы на ликвидацию загрязнения Свирска мышьяком в

размере 1 млрд рублей. Об этом сообщила исполняющая обязанности министра природных ресурсов и экологии Иркутской

области Ольга Гайкова на заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве.

По ее словам, выделенные средства пойдут на погашение кредиторской задолженности и на завершение объектов высокой

степени готовности, в их числе – очистные сооружения в Листвянке, Байкальске, Слюдянке, котельная «Рудная» в Слюдян-

ском районе, имеющая 80% готовности и ряд других объектов.

Депутаты ЗС выступили против сокращения расходов на ликвидацию загрязнения Свирска мышьяком «Два года

мы добивались решения этой проблемы, — сказал заместитель председателя Законодательного Собрания Геннадий Не-

стерович. – И вот когда на ликвидацию загрязнения в Свирске уже запланированы средства в федеральном бюджете,

область отказывается выделять те незначительные деньги, которые были предусмотрены в областном бюджете на 2009 год».

«Мы же обещали жителям Свирска решить эту проблему. Меня удивляет спокойствие, с которым правительство

Иркутской области отказывается от своих обещаний», — сказал депутат Гавриил Франтенко. Председатель комитета Юрий

Фалейчик сказал, что средства на ликвидацию загрязнения Свирска необходимо выделить, что сохранить федеральное фи-

нансирование.

По словам вице-спикера, Иркутская область может вообще лишиться федеральной поддержки в решении этой про-

блемы, поскольку реализация проекта по ликвидации загрязнения Свирска мышьяком еще не началась, а средства из феде-

рального бюджета выделяются только на условиях софинансирования.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Правительство Иркутской области предлагает сократить расходы на строи-

тельство полигона ТПО в Ольхонском районе

Иркутская область, 11.06.09. Расходы на строительство полигона твердых бытовых отходов в Ольхонском районе

предлагается сократить более чем в два раза – с 1 млн 350 тыс. рублей до 506 тыс. рублей. Как сообщила и.о. министра при-

родных ресурсов и экологии Иркутской области Ольга Гайкова на заседании комитета ЗС по законодательству о природо-

пользовании, экологии и сельском хозяйстве, финансирование новых мероприятий практически не предусмотрено.

Заместитель председателя Законодательного Собрания Геннадий Нестерович сказал, что сокращать расходы

на строительство полигона нельзя. «На Байкале бывает много туристов, в том числе зарубежных, а мы до сих пор не можем

решить проблему утилизации отходов, — сказал он. – К нам едут волонтеры со всех уголков мира убирать наш мусор». 

Члены комитета поддержали Геннадия Нестеровича. В результате правительству Иркутской области было пред-

ложено не сокращать на создание полигона ТБО в Ольхонском районе и до июньской сессии еще раз внести на рассмотрение

депутатов изменения в программу «Защиты окружающей среды в Иркутской области».

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Комитет по социально-культурному законодательству рекомендуют перенести

строительство спортивных объектов с 2009 на 2011 год

Иркутская область, 11.06.09. Комитет по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Ир-

кутской области под руководством  Ирины Синцовой отклонил  изменения в областную целевую программу «Развитие фи-

зической культуры и спорта в Иркутской области» на 2009-2011 годы, предусматривающие сокращение ее финансирования. 

Правительства Иркутской области предлагало уменьшение общего объема финансирования программы на 243

млн 180 тыс. рублей. Таким образом, финансирование программы, предусмотренное в размере около 370 млн рублей, было

предложено сократить примерно до 120 млн рублей. Внесение изменений обусловлено дефицитом региональной казны. 

Комментируя отклонение данных изменений, депутат ЗС Владимир Матиенко сказал, что уменьшать финансовое

обеспечение программы фактически в три раза недопустимо, так как Иркутская область по строительству спортивных учреж-

дений среди субъектов РФ находится на одном из последних мест.  Более целесообразно, по мнению депутатов, перенести

мероприятия программы с 2009 года на более поздний срок. «Если в этом году недостаточно средств, то запланированные

по программе мероприятия можно перенести на 2011 год», - предложила депутат Законодательного Собрания Наталья

Деньгина. С данным предложением согласились все члены комитета. Таким образом, депутаты рекомендовали финансиро-

вание строительства и ремонта спортивных учреждений, предусмотренное на 2009 год перенести на 2011 год и сохранить

финансирование программы в полном объеме. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Справка:

Программа «Развитие физической культуры и спорта в Иркутской области» на 2009-2011 годы

предусматривает проведение мониторинга состояния спортивных сооружений в муниципальных

образованиях Иркутской области с целью изучения потребности в строительстве и реконструк-

ции спортивных учреждений. Кроме того, программа предусматривает разработку проектно-

сметной документации и строительство спортивных объектов в муниципальных образованиях

Иркутской области. В частности, в рамках программы предполагается разработка типовых про-

ектов для строительства спортивных сооружений на территории Иркутской области, проектно-

сметной документации для строительства комплекса зимних спортивных сооружений «Гора

Пихтовая» (Братск). Кроме того, предполагаются работы по строительству и реконструкции

футбольных полей в Иркутске и Братске,  создание спортивного центра с универсальным игровым

залом в Ангарске, строительство стадиона в Саянске и т.д. 

Мэр Бодайбинского района просит помощи властей в северном завозе

Иркутская область, 11.06.09. Мэр Бодайбо и Бодайбинского района Евгений Юмашев просит у региональных вла-

стей помощи в северном завозе и подготовке территории к зиме. Как рассказал он на заседании бюджетного комитета Зако-

нодательного Собрания, в 2009 году выпадающие доходы территории составили около 100 млн рублей. 

И.о. министра по жилищной политике, энергетике, транспорту и связи Евгений Канухин предложил вернуться к

этому вопросу осенью. Однако, по словам мэра района, для него зима начинается с июня, т.к. уровень воды в Лене падает

уже в августе и становится невозможным завоз топлива, а сейчас поставщики отказываются работать без гарантии оплаты.

«У меня два выхода – платить людям зарплату до августа и потом замерзать зимой, либо провести северный завоз, но нако-

пить долги по зарплате, за то и другое в любом случае буду отвечать я», — сказал Евгений Юмашев. 

По данным заместителя министра финансов Алексея Зезули, на сегодняшний день на подготовку к зиме уже по-

трачено 40% от запланированного, что больше, чем в прошлом году. В 2009 году на финансирование северного завоза вы-

делено около 1 млрд рублей, правда, эту сумму министерство финансов предполагает на июньской сессии ЗС урезать на

10%, мотивируя снижением стоимости завозимой на Север продукции.     

По предложению председателя бюджетного комитета ЗС Сергея Курилова, представителям правительства Ир-

кутской области стоит выехать в Бодайбинский район, чтобы на месте проверить, насколько там серьезное положение, и не-

замедлительно принять решение. 

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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ХРОНИКА

В повестку июньской сессии Законодательного Собрания пока включено

55 вопросов 

Иркутская область, 11.06.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области на июньской сессии рас-

смотрят как минимум 55 вопроса. Такое решение принято на коллегии ЗС. Окончательно повестка сессии будет утверждена

на следующем заседании коллегии. Как сообщила председатель ЗС Людмила Берлина, его планируется провести 16 июня.

Парламентарии не согласились с изменениями, вносимыми в некоторые областные  целевые программы, и потре-

бовали пересмотреть их. Поэтому окончательного решения об их рассмотрении пока не принято. Как сообщил председатель

комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству ЗС Сергей Курилов,

теперь программы необходимо перевнести. Например, по линии комитета по законодательству по собственности и экономи-

ческой политике ЗС необходимо заново рассмотреть изменения в целый ряд программ, среди которых  –  газификация Ир-

кутской области, переселение граждан из ветхого и аварийного жилья, развитие ипотечного кредитования и модернизация

коммунальной инфраструктуры и т. п. По словам председателя комитета по собственности Нины Чекотовой, решение по

ним будет принято 15 июня.

На июньской сессии депутатам предстоит внести поправки в закон об областном бюджете на 2009 год. Как пояснил

Сергей Курилов, их планируется рассмотреть на сессии в первом чтении, в перерыве провести заседание бюджетного коми-

тета, а затем принять уже в окончательном виде. Таким образом, будут внесены изменения и в закон о бюджете Территори-

ального фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2009 год. 

Парламентарии примут в окончательном виде 11 законов. Они предполагают внесение изменений в уже действую-

щие нормативные правовые акты. Депутатам предстоит рассмотреть ряд законопроектов, выдвинуть кандидатов в Обще-

ственную палату Иркутской области и в мировые судьи, наградить почетной грамотой ЗС министра социального развития,

опеки и попечительства Иркутской области Семена Крутя и утвердить сокращение малосоставных судов в районах При-

ангарья. 

Кроме того, в повестку сессии включено рассмотрение протеста прокуратуры Иркутской области сна статью 14 «О

гарантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного должностного

лица местного самоуправления». Как пояснил председатель комитета по законодательству о государственном строительстве

области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев, правительство Иркутской области вынесло отрицательный отзыв

на протест, но комитет настаивает на том, чтобы его рассмотрели. Депутатам ЗС также представят одну из законодательных

инициатив, рассматриваемых в Государственной Думе ФС РФ. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодательное Собрание вступит в Ассоциацию законодательных органов

власти субъектов РФ Байкальского региона

Иркутская область, 11.06.09 Законодательное Собрание Иркутской области, Законодательное Собрание Забай-

кальского края и Народный Хурал Республики Бурятия намерены объединиться в Ассоциацию законодательных органов го-

сударственной власти субъектов РФ Байкальского региона. Комитет по законодательству о государственном строительстве

области и местном самоуправлению ЗС рекомендовал подписать соглашение об образовании Ассоциации на ближайшей

сессии. 

Ассоциация создается для развития межпарламентского сотрудничества, расширения обмена опытом между за-

конодателями трех регионов и др. Для этого предусмотрена совместная подготовка законодательных актов, проведение со-

вместных встреч, создание совместных рабочих групп. Кроме того, в соглашении предусмотрено совместное участие

депутатов в заседаниях каждого из трех парламентов, первоочередное рассмотрение и поддержка законодательных инициа-

тив друг друга, направленных в федеральные органы государственной власти. 

Законодательное Собрание Иркутской области предлагает внести ряд изменений в учредительные документы Ас-

социации законодательных органов субъектов Байкальского региона. Например, председатель комитета по законодательству

о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС Юрий Фалейчик предложил включать в состав делегации от При-

ангарья и Забайкальского края по одному представителю от Усть-Ордынского и Агинского Бурятских округов, а не по два, как

предполагалось изначально. 

Парламентарии также предложили проводить сессии Ассоциации поочередно на территории каждого из ее членов

– Бурятии, Иркутской области и Забайкальского края. Председателя Ассоциации иркутские депутаты предлагают избирать

на сессиях, срок его полномочий будет ограничен одним годом. 
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Председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении

ЗС Борис Алекссев сообщил, что предложения были направлены в Забайкальский край. «Мы надеемся, что они будут при-

няты», – отметил он. Борис Алексеев добавил, что ЗС готово подписать соглашение о создании Ассоциации после его кор-

ректировки.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Правительство области и Законодательное Собрание проводят мониторинг

реализации закона о региональных стандартах на оплату ЖКУ 

Иркутская область, 10.06.09. Рейды рабочей группы правительства области и Законодательного Собрания по реа-

лизации закона «О размерах региональных стандартов оплаты жилого помещения  проходят в июне в Иркутске, Ангарске,

Усть-Ордынском и других территориях. Об этом Телеинформу рассказала председатель комитета по социально-культурному

законодательству ЗС Ирина Синцова. Цель рейдов – проверить, как реализуется закон о региональных стандартах, принятый

в феврале 2009 года. 

По словам Ирины Синцовой, изменяющаяся социально-экономическая ситуация (снижение доходов населения и

уровня занятости) не дала возможности при принятии закона просчитать численность жителей области, которые после его

вступления в силу лишатся части субсидий на оплату жилищно-коммунальных услуг. Поэтому было решено продолжить дея-

тельность рабочей группы по его реализации.

Члены группы уже побывали в Октябрьском и Ленинском районах Иркутска и отметили хорошую организацию ра-

боты отделов по начислению субсидий на оплату ЖКУ. «Ни один из обратившихся не мог пожаловаться на невнимание, не-

профессионализм сотрудников отделов по начислению субсидий», - говорит председатель комитета ЗС. По ее словам, во

время рейда из бесед с пенсионерами было замечено, что они ждут ухудшения своего положения. Однако оказалось, что

для тех пенсионеров, которые живут в небольших квартирах, субсидия по новым региональным стандартам даже немного

выросла. Что касается пенсионеров, имеющих большое жилье, специалисты советуют им перейти с натуральной льготы на

денежную компенсацию. В этом случае действует другая методика расчета, и субсидия может вырасти в 2-2,5 раза. 

Результаты рейдов будут проанализированы, в случае значительного ухудшения положения основного числа по-

лучателей субсидий могут быть внесены изменения в закон о региональных стандартах, заявила Ирина Синцова.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС намерены разобраться с повышением цен на бензин в Иркутской

области

Иркутская область, 11.06.09. Повышение цен на нефтепродукты намерены обсудить депутаты Законодательного

Собрания Иркутской области на ближайшей сессии. Об этом сообщил председатель комитета по законодательству о госу-

дарственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев в ходе совместного заседания комитета

и совета Общественной палаты региона. 

«Мы зададим на сессии этот вопрос: почему растут цены на бензин, –  сказал он. – Мы с общественностью должны

убедить нового губернатора Иркутской области Дмитрия Мезенцева проявить принципиальную позицию и защитить права и

интересы жителей Приангарья». 

Внимание парламентариев на повышение цен на нефтепродукты обратили члены Общественной палаты. По сло-

вам заместителя председателя ОП Геннадия Комарова, в настоящее время стоимость  литра бензина Аи-92 лишь на 60

копеек ниже, чем летом 2008 года, когда была зафиксирована наивысшая цена. Нынешняя стоимость дизельного топлива,

по мнению общественника, лишь на 40 копеек ниже максимальной цены. При этом в других субъектах Сибирского федераль-

ного округа, например, в Кемеровской области, цена на топливо не меняется. 

Письмо с просьбой принять меры для стабилизации и снижения цен на топливо Общественная палата уже напра-

вила губернатору Дмитрию Мезенцеву. По словам Геннадия Комарова, аналогичное обращение было направлено еще про-

шлому губернатору, однако мер принято не было. 

Напомним, на заправках Иркутска бензин подорожал в начале июня. На крупных  сетях АЗС стоимость литра самого

востребованного бензина Аи-92 теперь составляет от 19 рублей 50 копеек до 21 рубля 20 копеек. Цена дизельного топлива

не изменилась – от 21 рубля 30 копеек до 21 рубля 50 копеек за литр.  Подорожание бензина объясняется увеличением оп-

товой цены нефтепродуктов. 

Вместе с тем, летом 2008 года стоимость литра бензина Аи-92 достигала 29 рублей 50 копеек. Дизельное топливо

год назад на некоторых заправках подорожало до такого же уровня. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

№ 03 (326) 5 февраля 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

11

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647


Мэру Иркутска отказали в изменениях регионального закона о межбюджетных

трансфертах  

Иркутская область, 11.06.09. Внести изменения в закон о межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений в

местные бюджеты предлагает администрация Иркутска. С такой инициативой выступил мэр города Владимир Якубовский.

На последнем заседании бюджетного комитета Законодательного Собрания рассматривался данный законопроект. Адми-

нистрация Иркутска предлагает новую схему расчета дотаций для поддержки городских округов – исходя лишь из числа на-

селения и без учета бюджетной обеспеченности.

Депутат Юрий Фалейчик отметил, что закон о межбюджетных трансфертах является базовым, на его основе фор-

мируется бюджет области и консолидированный бюджет. Между тем, экономическое обоснование к закону, представленное

Иркутском, по мнению депутата, не доказывает необходимость принятия данных изменений. «Обоснование неполноценное,

при такой схеме межбюджетных трансфертов у областного бюджета может не хватить денег на выполнение своих обяза-

тельств», - объявил депутат.

Однако представители администрации Иркутска заверили, что дополнительно из бюджета, при принятии закона,

потребуется всего лишь 314 млн руб. «Принятие закона не сыграет критическую роль для областного бюджета, но для муни-

ципального может быть определяющим», - сказал представитель администрации Иркутска.

Не поддержали законопроект и представители регионального министерства финансов. По их расчетам, при при-

менении схемы распределения дотаций значительно увеличатся расходы бюджета. Фонд поддержки территорий придется

увеличивать в два раза, таким образом, дополнительно в бюджете потребуется предусмотреть 2,3 млрд рублей – на индек-

сацию фонда и на компенсацию выпадающих доходов. Кроме того, финансисты обратили внимание на то, что бюджетная

обеспеченность жителей городских округов (их в области девять) в два раза выше, чем бюджетная обеспеченность жителей

поселений, коих 432. Следовательно, поселениям может достаться при предложенной схеме куда меньше средств, чем окру-

гам. «Проектом закона предложено 50% фонда разделить между городскими округами, остальные 50% - между поселениями»,

- пояснили специалисты минфина.

Однако представителей мэрии Иркутска такие аргументы не убедили, они пообещали подкорректировать законо-

проект и снова предложить его на рассмотрение депутатам и правительству.

Федор Ткачук, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В Иркутской области меры социальной поддержки по оплате жилья и

коммунальных услуг будут предоставляться в виде денежной компенсации 

Иркутская область, 11.06.09. В Иркутской области для получения средств на капитальный ремонт из федерального

Фонда содействия реформированию ЖКХ необходимо откорректировать нормативно-правовую базу. Об этом говорилось на

заседании комитета по здравоохранению и социальной защите Законодательного Собрания. Депутатам ЗС был представлен

законопроект «О форме предоставления мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг от-

дельным категориям граждан в Иркутской области». Планируется также внести изменения в областные законы «О мерах со-

циальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими от политических репрессий, в Иркутской

области» и «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ветеранов в Иркутской области». 

Как рассказала заместитель министра социального развития, опеки и попечительства Иркутской области Людмила

Богданович, представляя новый законопроект, Российская Федерация предоставила право субъектам РФ определять форму

предоставления мер социальной поддержки по оплате жилищного помещения и коммунальных услуг. Цель законопроекта и

является определение формы предоставления этих мер для федеральных льготников. То есть для следующих льготников –

для отдельных категорий ветеранов и членов их семей; для инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов; для отдельных

категорий граждан, подвергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС, аварии в 1957 году

на производственном объединении «Маяк» и др. Проект закона «О форме предоставления мер социальной поддержки по

оплате жилого помещения и коммунальных услуг отдельным категориям граждан в Иркутской области» предусматривает

предоставление мер социальной поддержки в виде денежной компенсации расходов.

Людмила Богданович пояснила, что в Иркутской области льгота по оплате жилищного помещения и коммунальных

услуг предоставлялась по выбору граждан – в виде денежной компенсации или скидки, сейчас необходимо перейти только

на денежную компенсацию. По ее словам, это позволит получить финансовую поддержку из федерального бюджета для

предприятий ЖКХ. «Сейчас меры социальной поддержки должны быть адресными, гражданин сам должен получать средства

и оплачивать услуги», — сказала она. 

Начальник управления стратегического развития министерства жилищной политики, энергетики, транспорта и связи

Иркутской области Ирина Гладышева пояснила, что лимит Иркутской области Фонда содействия реформированию ЖКХ со-

ставляет 4,5 млрд рублей. Регион может получить на капитальный ремонт многоквартирных домов свыше 2 млрд рублей, но

для этого необходимо выполнить все условия. Пока в Приангарье не выполнено одно условие – не соответствует норма-

тивно-правовая база. Она подчеркнула, что меры социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг

отдельным категориям граждан должны предоставляться только в денежном выражении. «Все остальные условия выполнены,

и мы бы уехали еще в мае подавать заявку», — сказала Ирина
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Гладышева. Она попросила принять законопроект сразу в трех чтениях. Как отметила председатель комитета по здравоохра-

нению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, к законопроекту есть ряд замечаний, кроме того, его должны обсудить

общественные организации, поэтому предложила рекомендовать сессии ЗС принять его в первом чтении и продолжить работу

во втором.

Предусмотреть форму предоставления мер социальной поддержки только в виде денежной компенсации плани-

руется и в областных законах «О мерах социальной поддержки реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими

от политических репрессий, в Иркутской области» и «О мерах социальной поддержки отдельных категорий ветеранов в Ир-

кутской области». Все три законопроекта парламентариями были рекомендованы сессии Законодательного Собрания к при-

нятию в первом чтении.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законопроект о правительстве Иркутской области рекомендован к принятию

в первом чтении

Иркутская область, 11.06.09. Проект закона «О правительстве Иркутской области» депутаты Законодательного Со-

брания региона рекомендован к принятию в первом чтении на заседании по рекомендации комитета по законодательству о

государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС. 

Документ призван дополнить нормы Устава объединенной Иркутской области, касающиеся устройства государст-

венной власти в регионе. Ранее председатель комитета по госстроительству Борис Алексеев отмечал, что его внесения де-

путаты ЗС ожидали после рассмотрения основного закона Приангарья в окончательном чтении. После того, как он станет

законом, документ дополнит действующие законы о Законодательном Собрании и о статусе депутата ЗС, принимаемые за-

коны об Уполномоченном по правам человека, о Контрольно-счетной  палате и другие. 

Проект закона об областном правительстве определяет порядок его деятельности. В  нем указано, что правитель-

ство является постоянно действующим высшим исполнительным органом государственной власти Иркутской области. В своей

работе оно сочетает принцип коллегиальности и единоначалия.

Предусмотрен достаточно широкий круг полномочий правительства. В первую очередь, оно обеспечивает функ-

ционирование всей системы исполнительных органов государственной власти Иркутской области. К его полномочиям отно-

сится подготовка проекта областного бюджета и программы социально-экономического развития области, исполнение

бюджета. Правительство также управляет и распоряжается государственной собственностью региона, отвечает за создание

областных государственных учреждений и предприятий. Кроме того, к его полномочиям отнесен государственный контроль

в области охраны окружающей среды, защита населения и территории региона от природных и техногенных ЧС и т. д.

Губернатор возглавляет правительство Иркутской области. В его состав входят первые заместители председателя

правительства, заместители губернатора и председателя правительства, министры Иркутской области. Члены правительства

назначаются и освобождаются от должности указами губернатора, их количество также определяет глава региона.

Основной формой работы правительства, согласно законопроекту, являются заседания, которые проводятся не

реже одного раза в месяц. При этом правомочным заседание правительства является в том случае, если на нем присутствует

губернатор или уполномоченное им лицо и более половины министров. Решения на заседаниях правительства принимаются

большинством голосов, но по некоторым вопросам требуется, чтобы проголосовали как минимум две трети членов прави-

тельства. Кроме того, по текущим и оперативным вопросам решения может принимать президиум правительства Иркутской

области, в который входят губернатора его первые заместители и заместители. Однако он не может решать вопросы, отно-

сящиеся к компетенции правительства в целом.

В законопроекте прописаны формы взаимодействия высшего органа исполнительной власти Приангарья с другими

органами власти. В частности, это касается совместной работы правительства с Законодательным Собранием, с федераль-

ными органами государственной власти, органами местного самоуправления.

Борис Алексеев отметил, что препятствий для принятия законопроекта в первом чтении нет. Между тем, ряд за-

мечаний к нему есть у прокуратуры Иркутской области и управления Министерства юстиции РФ по Иркутской области. На-

пример, прокуратура обращает внимание на тот факт, что органы власти субъекта РФ могут осуществлять государственный

экологический контроль в тех случаях, когда это не касается хозяйствующих субъектов, чья деятельность регулируется фе-

деральными ведомствами. В одной из статей законопроекта сказано, что правительство вправе принимать меры к отмене

незаконных правовых актов органов местного самоуправления Иркутской области. Но на федеральном уровне формулировка

«вправе» в законах расценивается как коррупционный фактор.  «Однако эти замечания позволяют принять законопроект в

первом чтении», – подытожил заместитель прокурора Иркутской области Петр Парцей. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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Недобросовестных налогоплательщиков лишат льгот по налогу на имущество

Иркутская область, 11.06.09. Список налогоплательщиков, который обозначен в приложении к региональному закону

«О налоге на имущество организаций», планируется пересмотреть и откорректировать. Инициатором такого предложения

выступила налоговая служба Иркутской области. Она предлагает предоставлять налоги только добросовестным налогопла-

тельщикам, у которых отсутствуют недоимки по оплате налога. Вопрос обсуждался на заседании бюджетного комитета Зако-

нодательного Собрания Иркутской области.

По словам заместителя министра финансов Алексея Зезули, налоговики предлагают внести изменения в статью

вторую закона «О налоге на имущество организаций». Предложенные изменения позволят предоставлять льготы только доб-

росовестным налогоплательщиком. Между тем, на сегодняшний день в регионе уже есть прецеденты, по которым ведется

судебное разбирательство, когда льготы получили организации, которые имеют долги по налогам. «Поэтому и внесен закон

на рассмотрение депутатов», - пояснил депутатам Зезуля.

Между тем, вступить в силу он может только с 1 января 2010 года. Учитывая это, депутаты ЗС решили, что целе-

сообразнее не принимать на сессии законопроект в окончательном виде, а только в первом чтении. Так, по словам Юрия
Фалейчика, сейчас нет острой необходимости принимать документ, поэтому можно воспользоваться ситуацией и доработать

законопроект. Юрий Фалейчик привел несколько изъянов, которые, по его словам, существуют в законе и препятствуют пре-

доставлению льгот некоторым организациям. «Например, мы считаем, что льготы должны получать все строительные орга-

низации на вновь приобретенное имущество. Однако в законе написано, что попадает под это только кирпичная кладка, а

монолитная, монтаж железобетонных конструкций, земельные работы – не попадают. Для того чтобы строительной компании

воспользоваться льготой, нужно провести отдельный учет по кирпичной кладке», - рассказал Фалейчик. Еще один пример –

на льготы могут рассчитывать те, кто занимаются ресторанной деятельностью, однако их не могут получить те, кто открывает

общественные столовые. 

Поддержал коллегу председатель бюджетного комитета ЗС Сергей Курилов, отметивший, что заключение к пред-

ставленному закону сейчас есть и от налоговой службы, и от прокуратуры, но целесообразнее всего создать рабочую группу

вместе с правительством Иркутской области и еще раз пересмотреть приложение к закону, где обозначено, каким организа-

циям могут быть представлены налоговые послабления.

Министерство финансов согласилось с тем, что над законом можно еще поработать. Алексей Зезуля сообщил, что

специалисты министерства проанализировали опыт других регионов, который также корректировали закон. Помимо того, что

субъекты федерации уточняли список предприятий, которые могут рассчитывать на льготы, в новых редакциях региональных

законов также предусмотрена возможность наделять льготами организации, которые реализуют проект, попавший в перечень

приоритетных. «Если они не выполняли условия своего проекта, то автоматически лишались льгот. Такой механизм также

предусмотрен в законах некоторых субъектов РФ», - сказал Алексей Зезуля.

Федор Ткачук, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Областную господдержку должны получать на только проекты в инновацион-

ной, но и научно-технической сфере

Иркутская область, 11.06.09. Областную государственную поддержку в Приангарье должны получать на только про-

екты в инновационной, но и научно-технической сфере. В региональный закон об областной государственной поддержке ин-

новационной деятельности внесут соответствующие дополнения, чтобы закон распространялся не только на инновационную

деятельность. Поправки в закон рассмотрели на заседании комитета по собственности и экономической деятельности Зако-

нодательного Собрания Иркутской области.

По словам начальника управления по инновационной деятельности министерства экономического развития, труда,

науки и высшей школы Иркутской области Василия Щербака, проект закона предусматривает порядок оказания поддержки

из областного бюджета научно-техническим и инновационным проектам и программам. «Дополнения также касаются регули-

рования правоотношений в сфере оказания областной поддержки, — заметил Щербак. – Кроме того, определяется порядок

проведения конкурсов среди проектов».

Депутаты поддержали предложение председателя комитета Нины Чекотовой вынести проект закона на июньскую

сессию ЗС и принять его в окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Тимур Сагдеев требует обратить внимание на нужды жителей Тофаларии

Иркутская область 11.06.09. Авиасообщения с Тофаларией Нижнеудинского района в последние четыре месяца

практически нет, необходимо принимать срочные меры для того, чтобы можно было привезти людям продукты, пенсию, почту,

оказать медицинскую помощь. Об этом на заседании бюджетного комитета Законодательного Собрания заявил председатель

комиссии по контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев. По его словам, половина выделенных в этом году средств на То-

фаларию ушло на зимний завоз, топливо и другие подобные нужды, а на финансирование регулярного авиасообщения денег

нет. В последний раз за несколько месяцев детей из Тофаларии
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возили в Нижнеудинск лишь для сдачи ЕГЭ. 

И.о. министра финансов Иркутской области Татьяна Поронова рассказала, что сокращения финансирования То-

фаларии нет, в отличие от других районов, оно в нынешнем году составляет 43,6 млн рублей, идет с опережением. По мнению

Пороновой, грамотно распоряжаться деньгами обязан мэр Нижнеилимского района.

В итоге было решено провести отдельное совещание депутатов ЗС и представителей правительства Иркутской

области по вопросу авиасообщения с Тофаларией.  

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Предусмотренные по окончании службы выплаты для депутатов и выборных

чиновников в муниципалитетах могут отменить 

Иркутская область 11.06.09. Пособия для депутатов местных дум Иркутской области и занимающих выборные

должности муниципальных чиновников, выплачиваемые им в случае освобождения от должности, могут быть отменены. Со-

ответствующие изменения планируется внести в областной закон «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена

выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления». Об этом сообщил

председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении Законо-

дательного Собрания Иркутской области Борис Алексеев на заседании комитета. 

На отмене выплат настаивает прокуратура Иркутской области. От ее имени в ЗС был внесен протест на статью 14

областного закона о гарантиях осуществления полномочий выборных лиц местного самоуправления. Согласно это статье, в

уставе муниципального образования может быть предусмотрена единовременная выплата депутату или чиновнику по окон-

чании срока его полномочий и не избрании на новый срок. Она выплачивается и в случае отставки по собственному желанию

или преобразования муниципального образования. 

Кроме того, уставом может устанавливаться ежемесячная выплата, размер которой соответствует зарплате чинов-

ника или депутата. Она может выплачиваться в течение трех месяцев до поступления на новое место работы или в том слу-

чае, если на новом месте оплата труда ниже, чем в органе местного самоуправления. Уставом муниципалитета, однако, может

быть установлен иной срок выплат.

Прокуратура настаивает на том, что установить такие выплаты можно только на федеральном уровне, а не област-

ным законом. В своем протесте она апеллирует к ст. 6 Трудового кодекса РФ, в которой особенности правового регулирования

труда отдельных категорий работников отнесены к ведению федеральных органов власти. При этом законодательством РФ

не предусмотрены дополнительные льготы выборным должностным лицам, работающим в муниципалитетах. В протесте про-

куратуры содержится отсылка к ст. 172 ТК РФ, по которой гарантии могут предоставляться только при поступлении на выбор-

ную должность, а не по уходу с нее. Правительство Иркутской области настаивает на том, что эти выплаты установлены в

рамках Трудового кодекса РФ. Прокуратура ссылается и на определение Верховного суда РФ, в котором сказано, что пособия

могут выплачиваться только на период выполнения полномочий выборного лица местного самоуправления, а не после их

прекращения. 

«Мы исходим из постулата: все, что законно – разумно и целесообразно, – заметил  заместитель прокурора Иркут-

ской области Петр Парцей. – А эти выплаты неразумны и нецелесообразны. Соответственно, они незаконны, а кроме того,

еще и подпадают под понятие коррупциогенности». 

Борис Алексеев заметил, что протест прокуратуры будет учтен, и в областной закон будут внесены необходимые

изменения. «Я с уважением отношусь к протесту, поэтому мы выйдем на сессию ЗС с предложением о том, чтобы поручить

нашему комитету подготовить изменения в закон «О гарантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного органа

местного самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления», – сказал глава комитета по госстрои-

тельству. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Постановление Законодательного Собрания о проблемах, связанных со строи-

тельством Богучанской ГЭС, не выполнено

Иркутская область, 11.06.2009. Правительство Иркутской области не выполнило постановление Законодательного

Собрания от 30 мая 2007 года «О проблемах, связанных со строительством Богучанской ГЭС, и путях их решения». К такому

выводу пришли депутаты областного парламента на заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании, эко-

логии и сельском хозяйстве.

«Для решения проблем, связанных с подготовкой ложа водохранилища, ничего не сделано, четыре года мы только

говорим об этом и ничего не делаем», — заявил вице спикер ЗС Геннадий Нестерович. По его словам, в зоне затопления

находится 2 млн кубометров древесины, в том числе 980 тыс. кубометров – деловой, но вопрос об ее использовании и очистке

ложа водохранилища в Усть-Илимском районе до сих пор не решен.

№ 03 (326) 5 февраля 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

15

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2689
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647


Заместитель председателя областного объединения профсоюзов Валерий Лукин рассказал о необходимости раз-

работки областного законопроекта по переселению граждан из затопляемых территорий. Такой закон был принят в Красно-

ярском крае, где строительство жилья для переселяемых семей велось за счет федерального бюджета, а расходы по

переселению взял на себя субъект федерации. Кроме того, по словам Лукина, в этом законе надо будет учесть вопросы тру-

доустройства переселяемых людей. 

Мэр Усть-Илимского муниципального образования Андрей Николаев сказал, что жители очень обеспокоены тем,

как будут решаться вопросы переселения жителей сел Кеуль и Невон, попадающих в зону затопления. Мы находимся в ин-

формационном вакууме, сказал он и предложил создать в регионе рабочую группу по проблемам, связанным со строитель-

ством Богучанской ГЭС. Его поддержал председатель комитета Юрий Фалейчик. Подводя итоги дискуссии, он предложил

заслушать отчет правительства Иркутской области по подготовке ложа водохранилища на июньской сессии ЗС и рекомендо-

вать правительству создать в регионе межведомственную рабочую группу по проблемам, связанных со строительством Бо-

гучанской ГЭС.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Иркутская область будет добиваться увеличения средств на подготовку ложа

водохранилища Богучанской ГЭС 

Иркутская область, 11.06.2009. В рамках мероприятий по подготовке ложа водохранилища Богучанской ГЭС в 2009

году Иркутская область получит из федерального бюджета 67 млн рублей на строительство жилого дома в Усть-Илимском

районе для переселения жителей сел Кеуль и Невон, попадающих в зону затопления. На заседании комитета ЗС по законо-

дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве министр строительства и дорожного хозяйства региона

Руслан Болотов сказал, что львиная доля средств уходит в Красноярский край. В целом, на первоочередные мероприятия

по подготовке ложа водохранилища БоГЭС предусмотрено 8,5 млрд рублей. Из них Иркутской области планируется выделить

всего 1 млрд 22 млн рублей, в том числе 452 млн рублей – на переселение жителей затопляемых сел.

Руслан Болотов рассказал об исполнении постановления ЗС от 30 мая 2007 года «О проблемах, связанных со

строительством Богучанской ГЭС, и путях их решения». По его словам, только Иркутской области на мероприятия по подго-

товке ложа водохранилища (переселение жителей двух населенных пунктов, попадающих в зону затопления, санитарную

очистку территорий, сохранение археологических памятников и другое) необходимо более 8 млрд рублей. Региональное пра-

вительство направило заказчику проекта – ОАО «РусГидро» письмо о выделении недостающих 7 млрд рублей. Однако за-

казчик отказывается выделять деньги, объясняя это отсутствием соответствующей проектно-сметной документации. На

создание новой проектно-сметной документации необходимо 220 млн рублей, которых в бюджете региона на 2009 год нет.

Но правительство Иркутской области намерено отстаивать свою позицию в Правительстве РФ.

В Министерстве регионального развития РФ создана рабочая группа по вопросам строительства Богучанской ГЭС.

В ее состав вошел заместитель председателя правительства Иркутской области Михаил Кручинин.

Кроме того, в ближайшее время на территории Иркутской области планируется создать подразделение дирекции

по подготовке ложа водохранилища Богучанской ГЭС. «Представители заказчика приняли наше предложение, и сейчас идет

подбор кандидатуры на эту должность, — отметил Руслан Болотова. — Финансироваться данное подразделение будет за

счет бюджета Красноярского края и «РусГидро». 

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС рекомендуют восстановить работу специалистов по профилак-

тике наркомании в муниципальных образованиях региона

Иркутская область, 10.06.09. Члены комитета по социально-культурному законодательству рекомендуют не сокра-

щать финансирование областной программы «Комплексные меры  профилактики  злоупотребления наркотическими сред-

ствами и психотропными веществами на 2008-2010 годы». На заседании комитета под руководством Ирины Синцовой они

отклонили проект постановления правительства Иркутской области по уменьшению финансирования данной программы на

2009 год с предусмотренных 3 млн 152 тыс. рублей до 1 млн 603 тыс. рублей. 

По словам начальника управления по молодежной политике министерства по физической культуре, спорту и мо-

лодежной политике Иркутской области Татьяны Шеметовой, сокращение финансирования связано с необходимостью пога-

шения кредиторской задолженности по мероприятиям программы за 2008 год. Кроме того, изменение финансирования

обусловлено общим уменьшением расходов в связи с финансовым кризисом. 

Татьяна Шеметова рассказала, что изменения предусматривали отмену некоторых мероприятий программы, в том

числе системы региональной профилактики наркомании в муниципальных образованиях. Данная система предполагает ра-

боту 42 специалистов, работающих в сфере профилактики наркомании в муниципалитетах, в частности по формированию

базы данных по статистике распространения наркомании в регионе. В настоящее время из-за отсутствия полного объема

средств на организацию работы этих специалистов, большинство этих сотрудников уволены.

Однако члены комитета по социально-культурному
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законодательству ЗС считают, что в регионе проблема наркомании является одной из самых актуальных и сокращать фи-

нансирование программы нельзя. Парламентарии также считают, что необходимо восстановить работу всех 42 специалистов

по профилактике наркомании в муниципальных образованиях, предусмотренных программой. 

Ирина Синцова отметила, что систематическая работа региональной власти по профилактике наркомании привела

к позитивным тенденциям. Так, в 2002 году было зарегистрировано 5 тыс. 120 случаев отравления наркотическими сред-

ствами, а в 2008 году – 1464 случая, в 2004 году от злоупотребления наркотиками умерло 590 человек, в 2008 году почти в

три раза меньше. За первые три месяца 2009 года впервые поставлены на учет в областном наркодиспансере 163 человека,

умерло от передозировки наркотиками 32 человек.

Парламентарии рекомендовали министерству по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркутской

области провести ревизию расходов для оптимизации финансовых средств и сохранить финансирование программы, в том

числе региональной системы профилактики наркомании в муниципальных образованиях Иркутской области. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодатели призвали общественные организации присоединиться к рас-

смотрению законопроекта по профилактике наркомании 

Иркутская область, 11.06.09. Ко второму чтению законопроекта «О профилактике наркомании и токсикомании в

Иркутской области» поступило 56 поправок, среди которых есть принципиальные. Как заявила на заседании Общественного

совета при Законодательном Собрании председатель комитета по здравоохранению Татьяна Семейкина, на июньской сес-

сии ЗС законопроект будет принят лишь во втором чтении, поскольку необходимо услышать предложения от общественных

организаций региона.

По словам Семейкиной, в законопроекте указано, что регулировать всю работу по профилактике в сфере социаль-

ной защиты, здравоохранении и образовании будет антинаркотическая комиссия, созданная при правительстве Иркутской

области, которая собирается не реже одного раза в  месяц. По настоянию региональной прокуратуры особо выделена работа

с несовершеннолетними. Кроме того, в законопроекте более четко прописана роль СМИ в профилактике наркомании и ток-

сикомании, внесена необходимость информационно-аналитического и научного сопровождения создания соответствующих

программ.

Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова рассказала, что действую-

щая в прошлые годы программа по профилактике наркомании и токсикомании дала результаты. Например, если в 2002 году

в области было 13 тыс. 927 официально зарегистрированных наркозависимых, то в 2008 – уже 12 тыс. 412 человек, снизилось

количество умерших от передозировок, сократилось количество молодых людей, когда-либо употреблявших наркотические

вещества. Сокращение в 2009 году из-за дефицита бюджета финансирования действующей профилактической программы,

по словам Ирины Синцовой, должно быть компенсировано в будущем году, чтобы пресечь негативные процессы, возникающие

в обществе из-за кризиса. 

После утверждения закона необходимо будет принять много других нормативных актов, например, новую инструк-

цию по медосмотру в школах, в нынешней, действующей с 80-х годов прошлого века, не указано присутствие врача-нарко-

лога.

Спикер ЗС Людмила Берлина подчеркнула, что побороть наркоманию можно будет, если в обществе появится от-

торжение этого явления, будут скоординированы все усилия. И предложила руководителям областных общественных орга-

низаций «задание на лето»: до августа подготовить свои предложения к законопроекту, чтобы они могли быть рассмотрены

на сентябрьской сессии ЗС.  

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Депутаты ЗС призывают ориентировать выпускников школ на получение

рабочих специальностей

Иркутская область, 10.06.09. Не все те, кто поступит в вузы России в 2010 году, после выпуска найдет работу: про-

гнозируется, что тогда 350 тыс. молодых специалистов с высшим образованием окажутся невостребованными, в то же время

образуется дефицит рабочих кадров примерно в таком же количестве. Такой прогноз Министерства образования РФ привела

на заседании Общественного совета при Законодательном Собрании Иркутской области председатель комитета по соци-

ально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова. По ее словам, сейчас в нашем регионе имеется около 16,5 тыс.

вакансий на рынке труда, но большинство из них – рабочие специальности, их занять некому.

В Иркутской области на 10 тыс. человек приходится 533 студента (в целом по России – 497), многие после получения

диплома о высшем образовании не могут найти работу по специальности, потому что сложился дисбаланс между системой

образования и требованиями работодателей. По мнению Ирины Синцовой, необходимо направлять ребят на получение ра-

бочих профессий. В регионе имеется 46 учреждений начального профессионального образования, в которых ежегодно по 93
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специальностям учится более 21 тыс. человек. Реорганизация системы профобразования, когда из-за экономии расходов за-

крываются некоторые училища и техникумы, или несколько сливаются в одно, тревожит депутатов ЗС. По мнению председа-

теля социально-культурного комитета, это может грозить в будущем еще большим дефицитом кадров.

На заседании спикер ЗС Людмила Берлина говорила о необходимости подъема престижа человека труда. В этом

деле депутаты рассчитывают на помощь областных общественных организаций, которые на местах могут вести пропаган-

дистскую работу. Например, председатель регионального отделения Союза пенсионеров Лилия Бранденбург предложила

возобновить встречи школьников с заслуженными, авторитетными рабочими, которые бы могли интересно рассказать о своей

профессии.   

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В Иркутской области будут создаваться семейные фермы

Иркутская область, 10.06.09. В Иркутской области до 9 тыс. человек могут получить на создание своего бизнеса

средства за счет федеральной субсидии, выделяемой нашему региону на поддержку рынка труда. Особая роль самозанятости

на селе отводится созданию семейных ферм, в большей степени это касается Усть-Ордынского округа. Об этом на Обще-

ственном совете при Законодательном Собрании Иркутской области заявила первый заместитель руководителя службы за-

нятости населения Раиса Распутина.

На единовременную выплату безработным, желающим начать свое дело, выделяется 72-75 тыс. рублей (с учетом

районных коэффициентов). На эти деньги селяне могу приобрести скот, помещение, материалы и другое необходимое для

работы. Кроме того, служба занятости гарантирует помощь в регистрации фермы, обучении, готова предоставить бизнес-

план. По информации, прозвучавшей на заседании Общественного совета, уже 18 семей в Иркутской области выразили же-

лание создать свои фермы.

«Многие жители области не знают о такой возможности – создании с помощью федеральных средств своего дела,

причем не только семейных ферм, но и предприятий по пошиву одежды, оказанию бытовых услуг, благоустройству», - сказала

спикер ЗС Людмила Берлина и попросила руководителей общественных организаций через свои первичные отделения в

территориях донести эту информацию до людей. Все желающие могут получить консультацию в подразделениях службы за-

нятости по месту жительства.

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Пастьба скота в Иркутской области может быть приравнена к общественным

работам

Иркутская область, 10.06.09. Пастьба скота может быть приравнена к общественным работам и финансироваться

за счет федеральной субсидии, направленной в наш регион для поддержки рынка труда. Такое предложение предыдущему

губернатору Иркутской области сделала спикер ЗС Людмила Берлина после поездок в сельские территории региона. По ее

словам, во многих деревнях нет пастухов, из-за чего происходит потрава посевов, скот теряется, его крадут. 

Регион имеет право самостоятельно формировать перечень работ, которых можно отнести к общественным. После

того как пастьба скота войдет в этот перечень, по словам Людмилы Берлиной, на сельских сходах необходимо будет выбрать

пастухов, на минимальную зарплату которым владельцы скота должны выделить собственные деньги. Как добавила первый

заместитель руководителя службы занятости населения Иркутской области Раиса Распутина, пастухам за счет федеральной

субсидии возможна доплата в размере 5,1 тыс. рублей в месяц. 

Всего с начала нынешнего года на общественные работы в Иркутской области было устроено 7,2 тыс. человек,

служба занятости населения намерена добиться увеличения федерального финансирования, чтобы до конца года обще-

ственными работами было занято 11 тыс. человек

«Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

На заседании комиссии по Регламенту ЗС было рассмотрено пять вопросов 

Иркутская область, 11.06.09. Очередное заседание комиссии по регламенту, депутатской этике, информационной

политике и связям с общественными объединениями ЗС состоялось 9 июня. На заседании приняли участие председатель

комиссии Андрей Чернышев, Александр Тюников, Наталья Деньгина, Светлана Ерощук, а также заместитель министра

экономического развития, труда, науки и высшей школы Иркутской области Александр Анчугин, председатель КСП Иркутской

области Ирина Морохоева, начальник правового  управления ЗС Иркутской области Галина Аксенова, председатель иркут-

ского областного объединения организации профсоюзов в ЗС Валерий Лукин, председатель иркутского отделения «Всерос-

сийского общества инвалидов» Константин Шумков. 

На заседании комиссии была представлена информация о ходе реализации в 2008 году программы социально-

экономического развития Иркутской области на 2006-2010 годы. Как сообщил заместитель министра экономического развития
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Александр Анчугин, 2008 год делится на два периода – до кризиса и после, в прошлом году финансовый кризис больше всего

отразился на строительной отрасли, где темпы развития существенно замедлились по сравнению с прошлым годом. Это в

первую очередь связано с тем, что банки ужесточили, а в ряде случаев отменили предоставление кредитов строительным

организациям. В частности, объем инвестиций в строительную отрасль в прошлом году уменьшился на 16% по сравнению с

2007 годом.  Уровень инфляции на рынке потребительских товаров в 2008 году составил в среднем 14%, а рост реальной за-

работной платы – 8,5%. По состоянию на начало 2009 года объем задолженности по заработной плате в регионе составлял

97 млн рублей, долги по зарплате были у 63 организаций Иркутской области. В результате члены комиссии вынесли решение

рекомендовать внести отчет на рассмотрение в Законодательное собрание.

Далее прозвучал отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Иркутской области за 2008 год. Как сообщила

председатель Ирина Морохоева, в результате проверок был выявлен ущерб, нанесенный в результате нецелевого использо-

вания средств из областного бюджета на сумму 4 млрд 767 млн рублей. Из выявленной суммы 17 млн 744 тыс. рублей было

возвращено в областную казну. 

Иркутское отделение «Всероссийского общества инвалидов» ходатайствовала о награждении почетной грамотой

Законодательного собрания Иркутской области министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской области

Семена Крутя. Ходатайство было одобрено. 

Мария Никульшеева, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Законодательное Собрание на ближайшей сессии выдвинет кандидатов в

новый созыв Общественной палаты Иркутской области 

Иркутская область, 11.06.09. Законодательное Собрание Иркутской области на ближайшей сессии выдвинет 16

кандидатов в новый созыв областной Общественной палаты. Об этом сообщил председатель комитета по законодательству

о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев в ходе совместного заседания

комитета и совета ОП. 

Среди кандидатов будет шесть новичков, которые ранее не входили в состав ОП. Например, это руководитель дет-

ской областной спортивной общественной организации «Иркутские Единоборцы» Андрей Борзенков, пенсионер Виталий Ку-

рилов, член регионального совета Всероссийского совета местного самоуправления, экс-депутат ЗС Андрей Лавров. Кроме

того, в списке кандидатов от ЗС в Общественную палату значатся председатель Ассоциации ветеранов органов государст-

венной безопасности Иркутской области Владислав Нестеров, директор Юридического института Российской правовой ака-

демии Министерства юстиции РФ Сергей Скляров и председатель Иркутской областной общественной организации

«Российский союз сельских женщин» Нина Суворова.

Всего ЗС рекомендует включить в состав Общественной палаты нового созыва 16 человек. Из них 10 уже были

членами ОП первого созыва. Среди них – заместитель председателя ОП, пенсионер Геннадий Комаров, директор Института

геохимии имени А. П. Виноградова СО РАН, председатель президиума ИНЦ СО РАН Михаил Кузьмин, президент Иркутского

регионального объединения работодателей «Партнерство товаропроизводителей и предпринимателей» Николай Мельник,

президент Байкальского регионального Союза женщин «Ангара» Альбина Широбокова, президент Союза строителей Иркут-

ской области Юрий Шкуропат, ректор Иркутского государственного института усовершенствования врачей Владимир Шпрах,

главный офтальмолог Иркутской области Андрей Щуко. Кроме того, в качестве кандидатов от Законодательного Собрания

рекомендованы председатель правления регионального отделения Союза пенсионеров России Лилия Бранденбург, гене-

ральный директор агентства «Комсомольская правда – Байкал» Станислав Гольдфарб и заместитель генерального директора

компании «Сибменеджмент» Анатолий Орлов. . 

Список кандидатов одобрил и председатель комиссии по регламенту, депутатской этике, информационной политике

и связям с общественными объединениями ЗС Андрей Чернышев. Вместе с тем он добавил, что среди членов Обществен-

ной палаты должен быть представитель такого крупного города, как Братск.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В Иркутской области сократят девять малосоставных судов 

Иркутская область, 11.06.09. Девять малосоставных судов в городах и районах Иркутской области будут упразд-

нены. Проект соответствующего федерального закона, который предусматривает реорганизацию судебной системы региона,

на ближайшей сессии обсудят депутаты Законодательного Собрания области. Такую рекомендацию выработал комитет по

законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС. 

В рамках реорганизации Братский городской суд будет переименован в Центральный районный суд Братска, под

юрисдикцией которого будет четыре района города, Черемховский городской суд будет присоединен к Черемховскому рай-

онному суду. Будут упразднены Балаганский и Нуктуский районные суды, их присоединят к Заларинскому. Дела, рассматри-

ваемые в Жигаловском районном суде, передадут под юрисдикцию Качугского, в Катангском – Киренского, в Ольхонском –

Баяндаевского, в Усть-Удинском – под Осинского. 
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Как пояснил начальник управления Судебного департамента Верховного суда РФ в Иркутского области Николай

Новокрещенов, реорганизация направлена на то, чтобы выровнять нагрузку на судей в разных территориях. Кроме того, по

нормам действующего законодательства, любой человек вправе потребовать рассмотрения дела тремя судьями, а в мало-

составных судах такого количества судей попросту нет. В тех районах, где суды будут упразднены, останется один судья, зда-

ние и аппарат суда. 

Депутат ЗС Антон Романов обратил внимание на то, что расстояние между Ербогаченом, в котором упраздняется

суд, и Киренском составляет 700 км, что может препятствовать нормальной работе судей. Однако Дмитрий Новокрещенов

заверил депутат, что в Ербогачене будет работать судья, а если обвиняемый потребует рассмотрения дела тремя судьями,

то они могут приехать в поселок из Киренска. «В случае если судья уйдет в отпуск, его заменит коллега из Киренска», – до-

бавил он. Антон Романов также заметил, что до 2015 года в Приангарье будет создано цифровое телевидение, поэтому можно

будет проводить судебные заседания в формате видеоконференции. 

Однако председатель комиссии по регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще-

ственными объединениями Андрей Чернышев заявил, что с мэром Братского района укрупнение Братского городского суда

не было согласовано. «Более того, мэр был категорически против, поскольку в районе уже укрупнили военкомат, что вызвало

определенные проблемы в его работе», – подчеркнул парламентарий. В ответ Николай Новокрещенов сказал, что Верховный

суд РФ изначально предлагал объединить Братские районный и городской суды, а также Падунский суд, но впоследствии от

такой инициативы отказались. В Усть-Ордынском Бурятском округе также планировалось создать один суд, под юрисдикцией

которого находились бы четыре района. «Но мы объяснили, что это нецелесообразно, и Верховный суд наши аргументы при-

нял», – сказал Николай Новокрещенов. 

Председатель комитета по госстроительству Борис Алексеев подчеркнул, что реорганизация судебной системы

обсуждалась с мэрами, и они согласились на упразднение малосоставных судов. «Они пришли к выводу, что суды будут ра-

ботать, и люди от их укрупнения не пострадают, так что выдать положительное заключение на проект федерального закона

нам ничто не мешает», – заключил он. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Делегация Молодежной палаты при Народном Хурале Республики Бурятия

посетила Иркутск

Иркутская область, 11.06.09. Иркутск посетила делегация Молодежной палаты при Народном Хурале Республики

Бурятия. В Законодательном Собрании Иркутской области состоялась встреча гостей из Бурятии с депутатами Молодежного

парламента при Законодательном Собрании. На ней парламентарии обсудили направления сотрудничества в усовершен-

ствовании молодежной политики в Иркутской области и Республике Бурятия.

В частности, депутаты Молодежной палаты при Народном Хурале Республики Бурятия поделились своим опытом

законотворчества. Парламентарии подготовили предложения по усовершенствованию разрабатываемого федерального за-

кона «О государственной молодежной политике в РФ», принимали участие в разработке проекта закона Республики Бурятия

«О Молодежной палате в Республике Бурятия», готовят проект концепции взаимодействия института гражданского общества

и органов государственной власти.

Депутаты Молодежного парламента при Законодательном Собрании области рассказали об итогах, планах и пер-

спективах своей работы.  В частности, весной 2009 года в Ангарске был проведен круглый стол по проблемам трудоустройства

молодежи. На нем было отмечено, что большая часть молодежи Иркутской области не знают своих прав и обязанностей на

рынке труда, установленных Трудовым кодексом РФ. В связи с этим, на рынке труда наблюдается множество нарушений ра-

ботодателей, например, когда принимаются на работу студенты без оформления соответствующих документов с указанием

всех существующих социальных гарантий для работников. 

Наряду с этим молодежь зачастую слабо информирована о существующих на рынке труда вакансиях для студентов

и школьников. Члены Молодежного парламента считают, что необходимо проводить информационно-разъяснительную работу

с молодежью по вопросам трудоустройства. Кроме того, члены МП провели мониторинг на рынке труда и выяснили, что в ре-

шении вопросов трудоустройства существуют противоречия между потребностями молодежи и работодателей. Молодые

люди стремятся устроиться на несложную работу с зарплатой выше среднего уровня, работодатели же предпочитают прини-

мать в штат квалифицированных профессиональных сотрудников, а молодежь, как правило, не имеет опыта работы. При

этом работодатели обычно выплачивают студентам заработную плату ниже среднего уровня. 

Депутаты Молодежной палаты при Народном Хурале Республики Бурятия рассказали о том, как решаются про-

блемы трудоустройства молодежи в Бурятии. В частности по инициативе Молодежной палаты реализуется проект по созданию

банка идей. В рамках, данного проекта безработным молодым людям помогают определиться в выборе направления при ор-

ганизации собственной компании. Кроме того, оказывается информационная поддержка в написании бизнес-проектов  для

участия в конкурсах на предоставление субсидий от Правительства Бурятии. 

Парламентарии также обсудили проведение Байкальского молодежного форума «Байкал-2009»,  который пройдет

с 15 по 19 июня в Бурятии. Его организует комитет по молодежной политике и воспитанию министерства образования и науки

Республики Бурятия при участии Молодежной палаты Народного Хурала. На нем планируется провести мероприятия, свя-
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занные с обучением молодежи навыкам создания социально-значимых проектов, с формированием лидерских качеств, пла-

нируется обменяться опытом в улучшении молодежной политики. В форуме примут участие около 350 представителей мо-

лодежных парламентов СФО, ассоциации молодежных правительств СФО, депутаты Государственной Думы РФ и др.

Участниками форума также станут пять депутатов Молодежного парламента при Законодательном Собрании Иркутской обла-

сти.

По словам депутата Законодательного Собрания Иркутской области Светланы Ерощук, встреча представителей

Молодежного парламента при ЗС и Молодежной палаты при Народном Хурале является значимой в связи с обменом опытом

по проведению мероприятий, приуроченных к Году молодежи. Депутат рассказала, что многие законодательные инициативы

и проекты МП при Народном Хурале вызвали интерес у депутатов Молодежного парламента Иркутской области. В частности,

проекты по решению проблем занятости молодежи, по разработке бизнес-проектов и созданию коммерческих компаний. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Учредительная конференция Совета молодых лидеров состоится 24 июня

Иркутская область, 11.06.09. Учредительную конференцию Совета молодых лидеров при президиуме регионального

политического совета ИРО «Единая Россия» планируется повести в Иркутске 24 июня. Об этом на Межрегиональном сове-

щании всероссийского Совета местного самоуправления (ВСМС) по вопросу «Работа муниципальных образований в новых

экономических условиях» сообщил депутат Законодательного Собрания Иркутской области Тимур Сагдеев. 

«Моральная, финансовая и организационная помощь молодым активным гражданам со стороны властей всех уров-

ней значительно влияет на рост заинтересованности молодежи в решении проблем на местах, - сказал Тимур Сагдеев. - По-

этому, изучив опыт реализации проектов «Молодой гвардии», «Школы молодого лидера» и «Молодежного парламента», мы

разработали новый проект – «Совет молодых лидеров», который создается при президиуме регионального политического

совета ИРО «Единая Россия».

Основные цели Совета – формирование общности молодых лидеров, повышение гражданской активности моло-

дежи, вовлечение молодежи в избирательные процессы, повышение роли ЕР в общественно-политической жизни региона,

рассказал Сагдеев. В состав Совета входят депутаты ЗС Иркутской области, депутаты представительных органов местного

самоуправления муниципальных образований Иркутской области, государственные и муниципальные служащие, предста-

вители молодежных общественных организаций, предприниматели и управленцы в возрасте до 35 лет.

Тимур Сагдеев пояснил, что создание Совета напрямую связано с принятием на федеральном уровне концепции

долгосрочного развития России до 2020 года. «Существенно изменилось позиционирования молодежи как социальной группы.

Теперь в стратегии 20х20 появился отдельный раздел «Молодежная  политика». В нем отношение к молодежи рассматрива-

ется ни как к социальной группе, которой необходимы различные льготы, а как группа, которой необходимо создавать условия

для реализации идей на практике», - сказал он. 

Татьяна Ермакова, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Отделения «Единой России» и Всероссийского Совета местного самоуправле-

ния выдвинут своих кандидатов на муниципальных выборах

Иркутская область, 11.06.09. Иркутские региональные отделения политической партии «Единая Россия» и Всерос-

сийского Совета местного самоуправления на партнерских основах выдвинут своих кандидатов на предстоящих в октябре

муниципальных выборах в Иркутской области. С таким предложением выступила руководитель Иркутского регионального

исполкома партии «Единая Россия» Наталья Деньгина на межрегиональном совещании ВСМС.

Совещание было посвящено работе муниципальных образований в новых экономических условиях. Участие в нем

приняли члены ИРО ВСМС, депутаты Законодательного Собрания Иркутской области, главы муниципалитетов, а также ру-

ководители региональных отделений ВСМС из регионов Сибирского Федерального округа.

По словам председателя ИРО ВСМС, депутата ЗС Олега Канькова, в Приангарье членами ВСМС являются более

1,5 тыс. человек, из них около 200 – мэры муниципалитетов, более 120 – депутаты представительных органов власти, более

500 – государственные служащие и 200 – члены общественных организаций.

— Сегодня наше отделение сотрудничает с рядом общественных организаций, таких как Союз пенсионеров, област-

ной Совет женщин, Ассоциация муниципальных образований и другие, — сказал Каньков. – Планируем подписать соглашения

о сотрудничестве с Советом ветеранов и Союзом сельских женщин. Роль общественного сектора сегодня возросла, как и

роль общественных инициатив.
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Представитель бюро ИРО ВСМС, депутат ЗС Сергей Курилов в своем выступлении отметил необходимость усо-

вершенствования в Иркутской области системы межбюджетных трансфертов. «Сегодня мы делаем акцент именно на меж-

бюджетных трансфертах, на эффективности деятельности муниципалитетов в наращивании собственных доходов, —

подчеркнул Курилов. – Мы понимаем, какие проблемы сегодня есть в муниципалитетах области, и работаем над этим».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

ДЕПУТАТСКИЕ СЛУШАНИЯ

Правительству Приангарья необходимо рассмотреть возможность увеличения

расходов на дорожную отрасль

Иркутская область, 10.06.09. Правительству Иркутской области необходимо рассмотреть возможность увеличения

расходов на дорожную отрасль, в том числе за счет привлечения федеральных средств. Таково мнение председателя коми-

тета по собственности и экономической политике Законодательного Собрания Нины Чекотовой. В парламенте состоялись

депутатские слушания на тему «Об объемах финансирования и состоянии дорожной отрасли Иркутской области». Участие

в них приняли депутаты ЗС, представители областного правительства, а также главы муниципальных образований и руково-

дители строительных организаций.

— Инвестиции в дорожную отрасль создадут новые возможности для развития экономики, — сказала в своем вы-

ступлении Нина Чекотова. – Сегодня дорожная сеть Иркутской области – это более 12 тыс. километров. Степень их износа

близка к критической. Необходимо акцентировать внимание на существующих проблемах, а именно, увеличить объемы фи-

нансирования. Основные задачи, которые нужно решить сегодня, – это формирование источников финансирования и повы-

шение эффективности расходов.

И.о. министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области Руслан Болотов заметил, что проблемы в

дорожной отрасли переходят из года в год, и за последние семь лет ситуация в лучшую сторону не менялась из-за недофи-

нансирования. По словам Болотова, сегодня остро стоит проблема перевода дорог в собственность муниципалитетов, как

того требует закон о местном самоуправлении. «Согласно закону, основная часть областных дорог должна находиться в ве-

дении муниципалитетов, — сказал Болотов. – Однако, учитывая доходную часть местных бюджетов, сложно сказать, смогут

ли они дороги содержать. Но закон должен быть исполнен».

Иркутская область получит льготный кредит из федерального бюджета в сумме 357 млн рублей на строительство

и содержание автомобильных дорог. Положительное решение по заявке областного правительства приняли в Росавтодоре.

Кредит выдается на три года под 3% годовых. Полученные средства направят на строительство мостового перехода через

реку Ангара и дорожно-строительные работы. «Мы рассчитывали на большую сумму, которую изначально заявляли, — сказал

Болотов. – Надеемся, что в строительный сезон этого года кредит будет привлечен».

Нина Чекотова порекомендовала участникам депутатских слушаний разработать свои предложения по решению

проблем строительной отрасли и направить их в комитет по собственности и экономической политике ЗС. «Основная задача

депутатских слушаний – это поиск решения существующих в дорожной отрасли проблем, — подчеркнула Чекотова. – Поэтому

вам необходимо предложить свои рекомендации, которые мы рассмотрим на заседании комитета».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

КОММЕНТАРИЙ

Ставка по упрощенной системе налогообложения для предприятий малого

и среднего бизнеса в Иркутской области будет снижена до 7,5%

Иркутская область, 11.06.09. Ставка по упрощенной системе налогообложения для предприятий малого и среднего

бизнеса в Иркутской области будет снижена до 7,5%. Такое решение недавно приняли правительство Иркутской области и

Законодательное Собрание. По мнению председателя комитета по собственности и экономической политике ЗС Нины Че-

котовой, упрощенная система является позитивным шагом навстречу бизнесу, поскольку заинтересованных в снижении

ставки не так уж мало.

В ноябре 2008 года был принят федеральный закон, согласно которому субъекты РФ получили возможность уста-

навливать пониженные дифференцированные ставки от 5% до 15%. Снижение предусмотрено для тех налогоплательщиков,

которые применяют специальный режим налогообложения «Упрощенная система». «Нам сегодня совершенно ясно, что из-

за снижения ставки бюджет в краткосрочной перспективе потеряет некоторую часть дохода, — сказала Чекотова. — Однако

наша область точно выиграет в перспективе долгосрочной. Бизнес получит более мягкие условия для работы, это, как мы

рассчитываем, приведет к созданию новых рабочих мест, к увеличению прибыли в бюджет. Что же касается влияния новше-

ства на количество предприятий малого и среднего бизнеса, то, по моему мнению, это может сказаться не на количестве, а

на их качестве».
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В Приангарье сегодня действуют более 80 тыс. индивидуальных предпринимателей, 14 тыс. микропредприятий, 3

тыс. 250 – малых предприятий. Более 250 тыс. жителей Иркутской области работают на предприятиях малого и среднего биз-

неса. Нина Чекотова подчеркнула, что эффективность действия закона будет зависеть от расторопности чиновников на ме-

стах. «Я очень рада, что те меры поддержки малого и среднего бизнеса, о которых мы так много говорили, наконец,

реализуются, — заметила депутат. — Насколько эффективен механизм – покажет время».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Нина Чекотова: малому бизнесу необходимо продлить отсрочку на заключение

нового договора аренды без проведения торгов до 2012 года

Иркутская область, 11.06.09. Предприятиям малого и среднего бизнеса необходимо продлить отсрочку на заключе-

ние нового договора аренды без проведения торгов с 2010 до 2012 года – таково мнение председателя комитета по собст-

венности и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской области Нины Чекотовой. В настоящее время

Государственная Дума РФ рассматривает поправки в закон об особенностях отчуждения недвижимого имущества, находя-

щегося в государственной собственности субъектов или муниципальной собственности, а также арендуемого субъектами ма-

лого и среднего предпринимательства. Принять изменения в первом чтении рекомендовал комитет Госдумы по собственности.

Поправки расширяют возможности малого и среднего бизнеса по выкупу арендуемой ими недвижимости. Так, пред-

лагается установить одним из условий предоставления преимущественного права на выкуп арендованного имущества от-

сутствие задолженности по арендной плате, штрафам и пеням. В действующем законодательстве предусмотрено, что для

получения такого права арендатор должен перечислять надлежащим образом плату в течение всего срока аренды. Пред-

усматривается и снижение с трех до двух лет срока аренды недвижимости, по истечении которого малые и средние предпри-

ниматели могут получить право на выкуп арендованного имущества.

Поправки также исключают положение об обязательном заключении договора о залоге выкупаемого имущества до

его полной оплаты. При необходимости положение о залоге может включаться в договор о выкупе арендованного имущества,

что сделает ненужным государственную регистрацию отдельных договоров залога. Эти меры упростят процедуру выкупа, а

также исключат расходы региональных и местных бюджетов и арендаторов на уплату государственной пошлины за госу-

дарственную регистрацию.

В 2008 году в Иркутской области был принят закон о выкупе помещений предприятиями малого и среднего бизнеса.

По словам Нины Чекотовой, у предприятий малого и среднего бизнеса возникает много трудностей при сборе документов

для участия в аукционах. «Предприятие очень часто не имеет прямого доступа к муниципальной или федеральной собст-

венности, — сказала Чекотова. — Сложно сделать заявку, а когда чиновники узнают, что будет участвовать независимая ком-

пания, то зачастую сразу снимают объект с продажи. Поэтому важно, что на федеральном уровне сегодня рассматривается

возможность продления действия аналогичного закона до 2012 года».

По мнению депутата, сегодня определены спорные и проблемные вопросы, которые начали возникать с самого на-

чала реализации закона о выкупе помещений предприятиями малого и среднего бизнеса. «Для меня поправки в закон не

стали новостью, поскольку именно для их обсуждения не так давно я побывала на депутатских слушаниях в Совете Федера-

ции, — заметила Нина Чекотова. — Говорили мы как раз об условиях предоставления преимущественного права на выкуп

арендованного имущества. И уже сегодня видим результаты. Я думаю, в ходе работы поправки еще будут возникать».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

КОНТРОЛЬНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

12 июня в Иркутске пройдет совещание всех контрольно-счетных палат

иркутской области 

Иркутская область, 11.06.09. Совещание контрольно-счетных палат Иркутской области пройдет в Иркутске 12 июня.

Об этом сообщила на заседании комиссии по регламенту  депутатской этике, информационной политике и связям с обще-

ственными объединениями ЗС председатель КСП Ирина Морохоева. Всего на территории Иркутской области 42 подразде-

ления КСП.

Ирина Морохоева подвела итоги работы КСП за прошлый год. Аудиторы КСП региона проверили за 2008 год более

39 млрд рублей, это 45%  всех средств расходуемых из областного бюджета. В результате проверок был выявлен ущерб, на-

несенный в результате нецелевого использования средств из областного бюджета на сумму 4 млрд 767 млн рублей. Из вы-

явленной суммы 17 млн 744 тыс. рублей было возмещено в областную казну.
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Всего было проведено 120 проверок учреждений различных сфер деятельности. Было возбуждено пять уголовных

дел. Заключены контракты с силовыми структурами о сотрудничестве, в том числе с прокуратурой Иркутской области. 

Мария Никульшеева, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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